

県医労新聞

2010年2月

盛岡市内丸11番1号
岩手県医療局労働組合

電話 019-623-8271

FAX 019-623-8273

編集発行人

佐々木 茂 喜

毎月1回発行 1836号(月刊51号)

県医労青年部

スキー・スノーボード交流会 in APPRI



2010年1月23日(金)～24日(土)

— 目 次 —

- 1P 春闘学習会、旗開き
- 2P 支部旗開き
- 3P 36協定は労働条件の基本
人事異動はあきらめず、交渉を
- 4P 青年部ニュース
- 5P 女性部ニュース
- 6P つぶやき とんがらし
パズル当選者
- 7P 職場川柳、懸賞パズル
ろうきんからのお知らせ
2・3月の予定



ぶっとばしました～(´_`)v

県医労春闘学習会

学習で運動の力を!!

県医労春闘学習会を1月22日(金)、盛岡市つなぎ温泉で開催しました。参加者は総勢49名で、岩手医

大や医療生協の組合員も参加しました。

ちりも積もれば山の支払い

1題目は「聖隷労組・住吉支部の支部交渉の経過報告」と題し、聖隷福祉事業



聖隷浜松支部の鈴木昭市さん

団労働組合・労働条件対策部長の鈴木昭市さんが講演しました。

浜松聖隷労組は、2001年4月の厚労省通達を受け、精力的にサービス残業の撤廃運動を進め、2007年11月経営側に「始業時間前の業務は超勤対象である」とことを認めさせました。

同年12月、看護部門を中心に始業前超過勤務手当不払いに對して遡及支払いを要求し、11ヶ月、総額6700万円の遡及支払いを実現させたことを豊富な資料を元に話されました。

鈴木さん自身も、18万円の遡及支払いで、海外旅行をしたということです。

税金は平和と福祉のために

2題目は「税金から見るこれからの暮らしと民主的税制を求めるときの考え方



立正大学教授の浦野広明氏

と選挙」と題し、立正大学教授・税理士の浦野広明氏が講演しました。

講演の中で、「昨年の総選挙の結果、政治は変わった。しかし、2010年改定は相変わらず、財界や大

県医労新春旗開き

1月21日(木)、拡大支部長・書記長会議終了後、岩手医労連やいわて労連等からも来賓を招き、県医労新春旗開きを開催しました。佐々木委員長が「昨年は診療センター無床化をはじめ大変な1年でしたが、今年も沼宮内病院縮小など大きな問題が山積みです。最近様々な問題でマスコミに踊らされているような状況。しっかりと学習し、本質を見抜いた活動をしていこう」とあいさつ。旗開きの中では、ゲームや出し物に興じ、参加者は、今年も医療制度や職場改善に向け団結していくことを確認しました。



今年も団結ガンパロー!

金持ちが優遇され庶民に厳しい内容になっている。日本国憲法は、税は負担能力に応じて支払うことが原則で、すべて平和・福祉のために使われることが前提となっている。我々、国民が悪税制を阻止できるかどうか、今年の参院選挙が山場となる」と話しました。

2題とも今後の組合活動に重要な示唆を与える、内容の濃い講演でした。

支部旗開き

地域医療、自分たちの職場・生活を守るため

今年も団結してガンバロー!!

1月14日



〈二戸支部〉

「金盛」を会場に大人57名、子供27名総勢84名の参加で夜遅くまで盛り上がりました。おいしいお鍋やおでん、ビンゴ景品でみんな幸せな顔でした。

1月14日



〈遠野支部〉

「むら耕」を会場に当日は、ひどい地吹雪でしたが、31名が出席。全員に地元商店会の買い物券を配り、賑やかに懇談し、記念写真もパチリ。

1月22日



〈中部支部〉

パークホテルで行われた旗開きには、大人27人、子供13人が参加しました。ビンゴゲームでは子供たちが進行を手伝い、大変賑やかな会となりました。36協定の学習会も開催しました。

1月20日



〈釜石支部〉

旗開きと合わせて36協定のミニ学習会も行いました。約40人が参加し、恒例の芋の子汁やおいしい料理で、仕事の疲れを癒しました。

1月13日

大雪のこの日、「けん坊」で行われた旗開きには24人が参加し、支部長の力強い挨拶に今年1年の団結を固め合い、じゃんけん大会で盛り上がりました。(大雪に動揺し写真がなくてごめんなさい。)

〈二戸支部〉

1月15日

まず吉田支部長が挨拶。来賓として、組合本部、胆沢支部、奥州市職労、共産党、市委員会、東北労金が「制限」時間内で挨拶し、今年も団結を強めてガンバローと氣勢を上げました。約40人の参加で会議室で行われました。

〈江刺支部〉

1月26日



〈高田支部〉

中華料理の「みつわ」を会場に15名が参加。ビンゴゲームを始め、女性組合員発案の独創的なゲームを行い、大いに盛り上がりながら交流を深めました。締めは橋本支部長の団結ガンバローで支部の団結をより一層固めました。

時間外労働の上限を決める36協定（労働基準法第36条に書かれているので36協定ⅡさんろくきょうていⅡと言われている）の職場討議資料は、もう見ましたか。36協定は、労働条件の基本をなす大事な協定で、あるのが当たり前の協定です。昨年11月、結成されたばかりの医師ユニオンが、公立病院の36協定の締結状況を調査し、発表しています。

医療局では、当局の怠慢から、20年以上も不締結になってきました。今は、法的には1分の超過勤務も命令することができないことになっていきます。

現在、やった仕事はやったとおり超過勤務請求をすることを前提に、新しい36協定の締結準備を

進めています。大事なことは、実際に働いたとおりに超過勤務手当が支払われ、管理され、だんだん少なくなるように労使で努力して

36協定は (超勤の上限を決める) 労働条件の基本

いくことです。

昨年の秋、年末に2回の本部団体交渉を行い、始業時間前の超過勤務について、「たしかに仕事として



やっている部分がある」ことを医療局長が認めています。一方で、「命令していないのに、自主的に早く来ている職員もいる」なども回答しています。これに、きっちり決着をつけることも必要です。看護師の過労死裁判では、始業前の情報収集は当然、労働時間、超過勤務として認定されました。

超過勤務とは、どういうものかを学習し、36協定について理解を深め、みんなで超過勤務を少なくしていきましょう。

人事異動は あきらめず、交渉を

県職員だから、医療局境の整備も謳われています。

県職員だから、人事異動は決まったとおり、決められたとおり従わなくてはならないのでしょうか。県が推進しているワーク・ライフ・バランスでは、いきいきと働き続けられるために、総労働時間を短縮し、年次取得60%をめざそう、などしています。育児と仕事の両立、子育てしやすい環



境の整備も謳われています。遠距離通勤では、子育てや家庭生活に支障が出ます。子育て中の単身赴任は、子どもや家族に大きな負担を強います。医療局の人事異動は、こうしたことを配慮する、とされています。昨年は、年度中途の人事異動もしました。大事なことは、病院長、事務局長に対し、あきらめず最後まで家庭の事情等を訴え続けることです。

また、職員のモチベーションを引き上げるためにも、希望にもとづく異動が必要なことを訴えていきましょう。

＝県医労青年部 スキー・スノーボード交流会 in APPI＝

白銀のゲレンデ あ〜んと 温泉でリフレッシュ



18:00 夕食交流会スタート

〇〇〇青年部長に代わり、〇〇〇〇
〇副部長が主催者あいさつ。「たくさん
食べて飲んで楽しく交流しましょう！」



1月23日(出)~24(日)、安比高原「ホテル安比
グランド」を会場に、県医労青年部スキー・
スノーボード交流会を開催し、10支部・本部
39名(+家族2名)が参加しました。

夕食バイキングは、きりたんぽ、麻婆豆腐、
パスタ、ケーキ、フルーツなどなど多種多様な
料理がズラリ。飲み物はモチロン飲み放題♪

2次会は、少〜しずつ人数が減りつつも、ラ
ストはカラオケで真夜中の2時まで盛り上がり
ました。

19:00 ビンゴゲーム

毎年恒例の全員に当たるビンゴゲーム。
ビンゴした人から順に一言ずつ自己紹介。
景品のパイナップルの黒酢ドリンク…お
味はいかがだったでしょう(^^)!?



何が当たったかなあ〜



21:30 2次会 ~クイズ☆ヘキサゴン~

2次会では6人1チームのチーム戦で安比高原
さんから頂いた賞品を懸けて、早押しクイズに挑
戦。負けたチームには「せんぶり茶」の罰ゲーム
が…。*早押しピンポン(早押しゲーム機)は
本部青年部の備品です。貸出しますので、ご希望
があればご連絡ください。

来年もAPPIで会いましょう



苦っがあ〜い



翌朝 9:00 ゲレンデへ

ゲレンデで集合写真(当月号表紙)を撮った後、それぞれが
スキー、スノーボード、スノーモビル、温泉、仕事?へGO-3-3



行ってよかった！楽しかった！

中央病院支部女性部バス旅行

12月12日（土）中央病院支部女性部主催のバス旅行は、「仙台光のпейジエント・仙台港アウトレットの旅」が企画され27名が参加しました。集合時間には全員集まり、時間前に出発。

式が行われました。周りのビルも照明を落とし暗くなつたところで、一斉に並木に光が点灯すると、あちこちから歓声やため息がきこえてきました。それぞれの時間を楽しんで

だ27名は全員無事バスに戻り、盛岡についたのは夜10時と遅くなりましたが、みな「リフレッシュできた」「楽しかった」と満足していました。

行く途中のバスの中では、「女性の権利」も学習しました。
アウトレット仙台港ではおもしろいものに食事や買い物をし、次は仙台市内へ。
仙台市内につくと、ここからまた、自由行動です。あいにく雨でしたが、雨宿りや、傘を差しながら多くの観光客が見守る中、点灯



いっせいに点灯した光のファンタジー



仙台港アウトレットにて・これから買い物楽しみ！

12.8赤紙配布行動

戦争はイヤだ！

太平洋戦争開戦から68年目の12月8日、各地で赤紙配布行動が行われ、盛岡では大通り商店街で18名が参加しました。

立ち止まって話を聞き、署名する高校生や若い人の姿も多く見られました。



母親対県要請

沼宮内病院の存続を！

昨年11月19日、県母親大会実行委員会は、7地域・11団体から30名が参加し、県への要請を行いました。県医労からも参加し、宮舘副知事と医療局に対し、沼宮内病院の存続を訴えました。



ついでに

大雪が続きますね。ついに今年も大雪のために坂道で車がのぼれないという事態が発生しました。やっぱりチェーンを巻かないとダメですね。チェーン持ってませんが。

大船渡支部 ベガ

年末ジャンボ宝くじもハズレ！スクラッチもハズレた。このままハズレの人生でしょうか???

遠野支部 年女

新年を迎えて、早速風邪を引いてしまいました。年末年始も忙しく、寝不足気味だったからかなあ？でも食欲だけは、なぜか落ちない。健康第一!!

大東支部 雪だるま

年末年始は大忙し、久し

ぶりに会った孫二人の相手をしてながら正月準備。ああ孫って、いいなあ。大人ばかりの家の中をとにかく明るく楽しくしてくるんです。とつても疲れるんですけどね。

磐井支部 チャピーママ



今年退職です。お世話になりました。自分の事だけ

ではなく、みんなの事も考えて何かしたいと目覚めた時は退職です。今後は、安定した自分を見つめながら少しでも周りを見ていけたらいいなあと思っっています。

南光支部

希望を持っていきたい人

近頃どうなっているんだろう！患者診察より電子カルテ。看護よりも電子カルテに夢中。

胆沢支部 匿名希望

十二月号パズル 当選者発表

十二月号パズル

12月号パズル「まちがいは7つ」には29名の応募があり、全員が正解でした。厳正なる抽選の結果、次の10名が当選されましたので図書カードを贈ります。

12月号当選者(敬称略)
レインボー、わさび(以上、中部支部)、マクマク、ヒュンチャン(以上、胆沢支部)、離島の住人(磐井支部)、サンタさん、ももんが(以上、大東支部)、希望がほしい人(南光支部)、さるぼほ、ベガ(以上、大船渡支部)

とんがらし

「雪が多いね」帰国したと最近になって、「地球が温暖化」して「変」という声が聞こえてきます。岩手や東北だけでなく、世界各地で寒波による死亡や事故

が報道されています。地球は「温暖化」してはるはずなのに、変ですね。寒冷地は寒冷地なりに対策を取っているはずですから、通常では考えられないような寒さということなのでしょう▼「アメリカの首都・ワシントンでは、12月19日の積雪量が40センチを超え、12月の一日当たりの積雪量としては観測史上最高を記録した。ワシントンなどでは、非常事態宣言が発令されている」とのこと。「地球温暖化」を協議しているCOP15に出席していた米国のオバマ大統領は、寒波・積雪による非常事態に、調印式にも出ず、急遽、

「雪が多いね」帰国したと最近になって、「地球が温暖化」して「変」という声が聞こえてきます。岩手や東北だけでなく、世界各地で寒波による死亡や事故

が報道されています。地球は「温暖化」してはるはずなのに、変ですね。寒冷地は寒冷地なりに対策を取っているはずですから、通常では考えられないような寒さということなのでしょう▼「アメリカの首都・ワシントンでは、12月19日の積雪量が40センチを超え、12月の一日当たりの積雪量としては観測史上最高を記録した。ワシントンなどでは、非常事態宣言が発令されている」とのこと。「地球温暖化」を協議しているCOP15に出席していた米国のオバマ大統領は、寒波・積雪による非常事態に、調印式にも出ず、急遽、

「雪が多いね」帰国したと最近になって、「地球が温暖化」して「変」という声が聞こえてきます。岩手や東北だけでなく、世界各地で寒波による死亡や事故

が報道されています。地球は「温暖化」してはるはずなのに、変ですね。寒冷地は寒冷地なりに対策を取っているはずですから、通常では考えられないような寒さということなのでしょう▼「アメリカの首都・ワシントンでは、12月19日の積雪量が40センチを超え、12月の一日当たりの積雪量としては観測史上最高を記録した。ワシントンなどでは、非常事態宣言が発令されている」とのこと。「地球温暖化」を協議しているCOP15に出席していた米国のオバマ大統領は、寒波・積雪による非常事態に、調印式にも出ず、急遽、

**借金の
問題は
解決
できます!**



まずは“組合・ろうきん”に相談しましょう!



ろうきんでは、組合員・家族の生活を守るために、CC など消費者金融からの借金で苦しんでいる方・悩んでいる方に、労働組合とともに借金解決のお手伝いをします。
あなたの職場に消費者金融から高い金利でお金を借りている人はいませんか?あなたの職場に借金が膨らんでひとりで悩み苦しんでいる仲間はいませんか?
まずは労働組合、ろうきんの窓口にご相談下さい。

職場川柳

- ◇ マニフェスト 見たから入れた 守れよな (高齢者)
- ◇ 赤字でも 株主さんには 高配当 (体力ある人)
- ◇ まだ現役 キツネカタヌキ 化かし合い (70歳定年制)
- ◇ 餅食った それでもあがらぬ モチベーション (ケーシー高峰)
- ◇ 「黒字化」の 三年後まで 誰が居る (幹部職員)

懸賞パズル

上下どちらかの絵に7つの間違い箇所の印をつけ、ハガキに貼付して、応募して下さい。正解者の中から、抽選で10名の組合員に図書カードを送ります。送りは先着順です。020-0023 盛岡市内丸1-1、県医労「懸賞パズル」係まで。締切は2月末日(必着)です。また、抽選には関係ありませんが、ハガキの余白に「つばやき」



まちがいは7つ



(職場の話題など何でも)を、ぜひ一言お書き下さい。県医労新聞で紹介する場合がありますので、匿名希望の場合には、その旨を書いて下さい(ペンネーム可)。ただし、当選した場合は、記念品の送り先が必要となりますので、支部名・本名の記入もお忘れなく!

2月の予定

- 6日(土)~7日(日) 東北地方協春闘討論集会(福島)
- 7日(日)~8日(月) 青年部 南部&三陸ブロック交流会(志戸平温泉)
- 10日(水) はたらく女性の岩手県集会(勤労福祉会館)
- 13日(土) 青年部北部ブロック交流会(二戸市「茜どき」)
- 17日(水) 給食問題研究会(盛岡市 アイーナ) 岩手医労連給食対策委員会(盛岡市 アイーナ)
- 19日(金) 中央執行委員会(エスポワールいわて)
- 20日(土) 第143回中央委員会(勤労福祉会館) 岩手医労連女性労働学校(水産会館)
- 21日(日) 岩手医労連青年部ポーリング大会(盛岡市 スターレーン)
- 26日(金) 春闘要求書提出
- 27日(土)~28日(日) 青年部 中部ブロック交流会(志戸平温泉) 国民医療研究所看護講座(仙台)

3月の予定

- 6日(土) 県民集会(県公会堂)
- 8日(月) 国際女性デー岩手県集会(県民会館)
- 19日(金) 拡大支部長会議(盛岡市内)
- 20日(土) イラク戦争開戦6周年抗議集会(盛岡市内)
- 24日(水) 産別回答指定期

